臺北區 107 學年度第一學期 第一次學科能力測驗模擬考試

英文考科

一作答注意事項—

考試範圍:第1~3冊

考試時間:100分鐘

題型題數:

第壹部分

• 單選題共56題

第貳部分

• 非選擇題共二大題

作答方式:

- •選擇題用 2B 鉛筆在「答案卡」上作答;更正時,應以 橡皮擦擦拭,切勿使用修正液(帶)。
- 非選擇題用筆尖較粗之黑色墨水的筆在「答案卷」上作答;更正時,可以使用修正液(帶)。
- 未依規定畫記答案卡,致機器掃描無法辨識答案;或未使用黑色墨水的筆書寫答案卷,致評閱人員無法辨認機器掃描後之答案者,其後果由考生自行承擔。
- 答案卷每人一張,不得要求增補。

祝考試順利



版權所有·翻印必究

第壹部分:單選題(占72分)

一、詞彙題(占15分)

1.	After the wedding cer	remony, the newlyweds	s made their way to the	airport They simply			
	couldn't wait for their	honeymoon in the Mal	ldives to begin!				
	(A) consciously	(B) doubtlessly	(C) immediately	(D) considerably			
2.	abuse is a pat	terned use of a drug in	which the user consum	es the drug in amounts to get			
	pleasure or to improve	e the performance of an	activity.				
	(A) Substance	(B) Employment	(C) Ceramic	(D) Jealousy			
3.	The referee decided to	o the match to	Sunday because of the	rainstorm. Fans are crossing			
	their fingers for the w	eather to improve by the	en.				
	(A) hesitate	(B) leap	(C) tremble	(D) postpone			
4.	Given that only a	of students showed	d up for the first class a	t 8 a.m., the professor said he			
	would fail those who	were absent for no justi	fied reasons.				
	(A) gesture	(B) handful	(C) chimney	(D) membership			
5.	Miriam was	enough to stop driving	g when she felt tired, k	nowing that driver fatigue is			
	believed to be respons	sible for more than 30 %	% of road crashes.				
	(A) drowsy	(B) sensible	(C) constant	(D) satisfactory			
6.	To help the plant grow better, details such as loosening the surface of the soil to allow to						
	soak in should be take	soak in should be taken care of, too.					
	(A) command	(B) gasoline	(C) stadium	(D) moisture			
7.	A magnitude 6.4 earth	nquake violently rocked	d Hualien on the night of	of February 6 th , 2018,			
	residents from sleep and causing disastrous damage.						
	(A) attaching	(B) lobbying	(C) awakening	(D) founding			
8.	To work out details of	f the contract, our com	pany will send a	_ and a legal consultant, who			
	will arrive in Singapore later today.						
	(A) burglar	(B) representative	(C) spouse	(D) surgeon			
9.	Even though Mrs. Ku	u does not like her so	on-in-law and	of few of his decisions, she			
		y because of her love for					
	· ·		•	(D) imports			
	(A) approves	(B) informs	(C) reserves	(D) imports			

(A) manageable (B) pervasive (C) changeable (D) extensive

11. Some volunteer teachers arrived at the school in the remote area last week and found that even						
some basic, such as a library and a gym, were lacking in the school.						
(A) facilities	(B) features	(C) proposals	(D) groceries			
12. In response to the publi	c's requests, the Prime M	Minister plans to o	create 10,000 new jobs in			
the press conference this morning.						
(A) debated	(B) persuaded	(C) announced	(D) appealed			
13. Illegal hunting of eleph	ants for ivory ist	the survival of the species	s in the wild.			
(A) prolonging	(B) threatening	(C) interrupting	(D) shrinking			
14. Brian is a very good sto	oryteller. He describes ev	verything vividly and wou	ald use his face to			
bring the stories to life.						
(A) ignorant	(B) innocent	(C) sufficient	(D) expressive			
15. Due to a small fire, the	store will be closed	It will reopen next	Thursday after restoration			
of the affected area.						
(A) apparently	(B) occasionally	(C) temporarily	(D) swiftly			
二、綜合測驗(占15分	子)					
説明:第16.題至第30.題	,	立音選出是滴卷的一個	翠陌, 善量			
該題以零分計算。		17、各组一个任合以,	里的少水 四边只有			
或处以令刀引并 ————————————————————————————————————						
第16.至20.題為題組						
Letterpress printing is	a traditional form of rel	ief printing that uses ind	ividually interchangeable			
components. Unfortunately	y, as new printing technic	ques advance, the need fo	r movable types has gone			
on the 16. since the 199	90s. Thought to be ineffi	icient and dated nowaday	s, <u>17.</u> , movable types			
are nearly extinct. Today,	the only foundry18	in the world that still r	makes traditional Chinese			
movable types is Rixing Ty	pe Foundry.					
Founded in 1969 by	Zhang Yilin, Rixing Ty	rpe Foundry is tucked a	way in an unremarkable			
alleyway in Taipei's Daton	g District. The current of	owner is the founder's so	n, Zhang Jieguan19			
to preserve not only traditi	onal Chinese movable ty	pes but also his father's	legacy. Now, his vision			
is for movable lead types	to ultimately become a	cultural symbol. In the	e future, Rixing plans to			
transform its space into an interactive museum,20 this slice of culture and history can be shared						
with our future generations.						
16 (4) 1 1:						
16. (A) delivery	(B) decline	(C) replacement	(D) variety			
16. (A) delivery 17. (A) on the contrary		(C) replacement (C) sooner or later				
•	(B) decline	•	(D) variety			
17. (A) on the contrary	(B) decline (B) on and off	(C) sooner or later	(D) variety (D) as a result			

第21.至25.題為題組

21. (A) which also called	(B) also called	(C) is also called	(D) also calling
22. (A) confined to	(B) used to	(C) made up of	(D) capable of
23. (A) to keep	(B) keeps	(C) kept	(D) keeping
24. (A) either	(B) rather	(C) not only	(D) neither
25. (A) rare	(B) bare	(C) very	(D) only

第26.至30.題為題組

Paint by number describes kits having a board on which light blue or gray lines indicate areas to paint. Each area has a number that <u>26.</u> to a particular color. You paint in each area and ultimately the picture emerges as a finished painting.

There are many reasons why paint by number is so lovable. First, <u>27.</u> the prices of real paintings in the market, paint by number is definitely an economical option. Next, painting experience helps children develop their artistic potential, improve hand-eye <u>28.</u>, and cultivate a good hobby. Furthermore, many adults consider the painting experience a great stress relief method, just 29.

While some people gain fun and pride from paint by number, others consider it simplistic, and uncreative. However, one surely has the right to choose ___30.__ pleases him / her. So, if you love the small paint blobs that come together to create your own masterpiece and don't mind creativity, try paint by number.

26. (A) encounters	(B) demands	(C) corresponds	(D) isolates
27. (A) except for	(B) compared to	(C) because of	(D) resulting from
28. (A) coordination	(B) significance	(C) technique	(D) instinct
29. (A) to come a long way	(B) to name a few	(C) on the contrary	(D) around the corner
30. (A) which	(B) how	(C) where	(D) what

三、文意選填(占10分)

說明:第31.題至第40.題,每題一個空格,請依文意在文章後所提供的(A)到(J)選項中分別選出 最適當者,並將其英文字母代號畫記在答案卡之「選擇題答案區」。各題答對者,得 1分;答錯、未作答或畫記多於一個選項者,該題以零分計算。

第31.至40.題為題組

Sleep is essential for a healthy heart. People who don't sleep enough are at a higher risk for heart disease. One study that __31.__ data from 3,000 adults over age 45 found that those who slept fewer than six hours per night were about twice as __32.__ to have a stroke or a heart attack as people who slept six to eight hours per night. Sleep deprivation is a __33.__ problem, with 28 percent of adults now reporting that they get six or fewer hours of sleep per night. It's not clear why less sleep is __34.__ to heart health, but researchers understand that sleeping too little disrupts many normal __35.__ of the body, including blood sugar levels and blood pressure. According to a study __36.__ in 2012, people who slept less could gain up to one pound a week. Also, those in the study who slept less had __37.__ that their blood vessels didn't work as well.

Another condition that can affect heart health is sleep apnea, which <u>38.</u> people to wake up frequently throughout the night and may increase the risk for heart attacks and strokes. Many other <u>39.</u> also contribute to a severe sleep disorder. For example, poor sleeping as a result of changing work schedules may lead to sleepless nights. Therefore, do your best to make <u>40.</u> sleep a priority in your life and don't compromise your heart health.

- (A) causes
- (B) examined
- (C) quality
- (D) functions
- (E) conducted

- (F) harmful
- (G) likely
- (H) signs
- (I) growing
- (J) factors

四、閱讀測驗(占32分)

說明:第41.題至第56.題,每題請分別根據各篇文章之文意選出最適當的一個選項,請畫記在答案卡之「選擇題答案區」。各題答對者,得2分;答錯、未作答或畫記多於一個選項者,該題以零分計算。

第41.至44.題為題組

You've just landed in Beijing, Rio de Janeiro or Christchurch, New Zealand, and you're greeted at the airport by a clutch of adoring locals. What is the polite way to greet them? Do you bow, or proffer your hand, or prepare to envelop the assembled strangers in an American-style embrace? More important: To kiss or not to kiss?

The world may be increasingly globalized, but when it comes to greeting practices, local customs still prevail. If you find yourself facing a group of native Maoris in New Zealand, you'll want to steel yourself for a traditional nose greeting. In Rio, local convention dictates three cheek kisses. In Beijing, the locals prefer a nod and a smile.

第 5 頁共 9 頁

Kissing is one of the common ways to greet. In much of Latin America, Europe and the Middle East, air kissing between strangers is ordinary, but each nation may have its own habits. Argentine men will cheek-kiss one another, but only if they are friends of friends. In most of the Arab world, a double air kiss is obligatory, though only between people of the same sex. In most of Northern Europe, a firm handshake will usually suffice between strangers, and a single kiss for friends. Moreover, when kisses are called for, where do you aim? In Portugal, the kissing usually progresses from left to right, but in Strasbourg, France, it's right to left.

While kissing is an acceptable way of greeting in the West, kissing or touching strangers is frowned upon in Asia. The customary greeting in Thailand involves a bow with the palms pressed together, as if in prayer; similar gestures are common from Cambodia to Indonesia. In India, a limp handshake between men is fine, but don't try it with a member of the opposite sex. The traditional way to greet an Indian elder is to bend down and touch his feet. Tibetans have one of the most unusual traditional gestures for greeting others: They stick out their tongues — though always from a safe distance.

- 41. What is the main idea of this passage?
 - (A) In a global world, greetings remain local.
 - (B) Greetings are likely to change as time goes by.
 - (C) We should learn to greet people locally and globally.
 - (D) As the world is becoming globalized, so are greetings.
- 42. Which of the following about greeting by kissing is **NOT** mentioned?
 - (A) The gender of those who you greet.
 - (B) The relationship between you and those who you greet.
 - (C) Who should greet first when two people meet.
 - (D) Which cheek you should kiss first when you greet.
- 43. Which of the following statements about greeting practices in Asia is true?
 - (A) In India and Thailand, people bow to elders.
 - (B) Handshakes are common, especially in Cambodia.
 - (C) People in Tibet give hugs and show their tongues.
 - (D) Asians tend to avoid body contact when they greet.
- 44. What can be concluded from the passage?
 - (A) No man is an island.
 - (B) When in Rome, do as the Romans do.
 - (C) You can't judge a book by its cover.
 - (D) Don't count your chickens before they hatch.

第45.至48.題為題組

Octagon Museum of Art

Octagon Museum of Art (OMA), the oldest museum of art and design of A city, offers exhibitions and programs featuring contemporary art such as paintings, sculptures, and photographs. It is a three-story irregular-shaped brick house which combines a circle, two rectangles, and a triangle, and has the elegance of the interior and exterior decoration. The stoves, other decorative elements, and furniture were imported from England and France. The construction materials, such as bricks, timber, iron, and sandstone were all manufactured locally.

Established by the Octagon Foundation, it has a vast collection including more than 100,000 original architectural drawings, 760 decorative arts artifacts, and over 12,000 archaeological items and architectural fragments found during restoration. It offers many permanent exhibits, special exhibits, lectures by professional artists and critics, classes for school children, and tours guided by specialists.

Admission Fee: \$5 / person (Children 6 and under - free)

Program Fees:

Short tour	Adult (18+)	\$10	Twice daily
(90 minutes)	Student (7-17)	\$8	9 am & 2 pm
,	Child (6 and under)	Free	• .
Comprehensive tour	Adult (18+)	\$20	Tuesday & Saturday
(3 hours)	Student (7-17)	\$15	10 am
(5 Hours)	Child (6 and under)	Free	10 am
Drowing alogo	Adult (18+)	\$15	Monday, 7 pm
Drawing class (90 minutes)	Student (7-17)	\$8	Wednesday, 4 pm
(90 minutes)	Child (6 and under)	Free	Wednesday, 10 am
Photography workshop	Adult (18+)	\$17	Sunday, 7 pm
(2 hours)	Student (7-17)	\$12	Sunday, 10 am

Notes:

- -The fees for tours, classes, and workshops include the admission fee.
- -Sign up here at least a week in advance for tours, classes, and workshops.
- -We also offer "Art Talks," where invited guest speakers talk to adult audiences in OMA Hall every other Saturday. No reservation or additional fee is required.

For this month's schedule, click here.

- 45. Jane, a 19-year-old shop assistant, wants to participate in a museum activity but is only free on weekday evenings. Which activity will she most likely choose?
 - (A) Comprehensive tour.
 - (B) Drawing class.
 - (C) Photography workshop.
 - (D) Short tour.

第 7 頁 共 9 頁

- 46. A retired couple and their 6-year-old grandchild wish to participate together in a weekday afternoon activity. Which activity will they most likely choose and how much will they pay in total?
 - (A) Comprehensive tour, \$20.

(B) Comprehensive tour, \$40.

(C) Short tour, \$20.

- (D) Short tour, \$28.
- 47. Which of the following is true according to the passage?
 - (A) Advance booking is not necessary for "Art Talks."
 - (B) Octagon Museum is funded by the city government.
 - (C) The admission fee is not included in the fees of tours.
 - (D) The materials to build the museum came from two foreign countries.
- 48. Where can we find the passage?
 - (A) The brochure of the museum.
- (B) The museum's website.

(C) A guidebook to A city.

(D) A museum yearbook.

第49.至52.題為題組

Scientists exploring Southeast Asia rainforests have just discovered Colobopsis explodens, a new ant species. They were fascinated by the ant's unique ability —— to burst their bodies and release toxic yellow sticky liquid to kill attackers.

Colobopsis explodens is the newly-discovered species of exploding ants since 1935, with the finding published in *Zookeys* on April 19th, 2018. The small, reddish ant was discovered living in the treetops of Borneo by a team including Alice Laciny, an entomologist at the Natural History Museum of Vienna.

When threatened by an enemy or even simply sensing danger, the Colobopsis explodens will sacrifice themselves to save other members of the colony. They bite down on the enemies, angle the backsides close to the enemies, contract their muscles so hard that they tear their own bodies apart, and finally release the fatal yellow substance stored inside. The bright substance, according to Laciny, has a distinct smell that strangely reminds her of curry.

The ability to explode, however, is not something all the ants in this species have. It is only the minor worker ants and infertile females that display the behavior. The life of a bug as small as an ant isn't easy, so it's no wonder they have developed such a unique defense mechanism.

This self-destructing act is called autothysis, a process in which an animal destroys itself via an explosion of an organ. The tendency is similar to that of a bee delivering a sting when facing threats. The suicidal behavior is common in superorganisms such as ants and termites. These animals work as a collective, and regard the needs of an individual secondary to those of the group.

- 49. According to the passage, which of the following statements is true about the Colobopsis explodens?
 - (A) The yellow substance in their bodies is used to make curry.
 - (B) They were discovered in Zookeys in Vienna in 1935.
 - (C) Just like bees, they stick stings into the skin of the enemies.
 - (D) Not all the ants of the species are capable of exploding themselves.

第 **8** 頁 共 **9** 頁

- 50. Put the following steps used by a Colobopsis explodens to kill an enemy in correct order.
 - (1) Move its back toward the enemy.
- (2) Release the sticky substance.
- (3) Tighten muscles till the skin breaks open.
- (4) Bite into the enemy.

- (A)(3)(1)(2)(4).
- (B)(4)(1)(3)(2).
- (C)(2)(3)(1)(4).

(D)(1)(4)(2)(3).

- 51. Which of the following best characterizes animals that have the autothysis tendency?
 - (A) They commit suicide when facing each other.
 - (B) They have toxic stings to attack the enemies.
 - (C) Their self-sacrifice is a defensive behavior.
 - (D) The tendency is common in small, red insects.
- 52. Why is superorganism mentioned in the fifth paragraph?
 - (A) To explain why the species has a self-sacrifice tendency.
 - (B) To give an example of a species born with a superpower.
 - (C) To make a comparison between ants and termites.
 - (D) To identify the organic creatures living in colonized places.

第53.至56.題為題組

For thousands of years Chinese people have been known for using things like edible bird nests, caterpillar fungus, turtle jelly, and a lot more as ingredients in traditional medicine. Among them, ejiao has particularly risen both in popularity and in controversy lately because of aggressive advertising campaigns by some companies.

Ejiao is a kind of gelatin obtained from donkey hides. It is used to treat a wide range of ailments from minor colds to insomnia. Some believe it helps delay aging, prevent infertility, boost energy, and promote longevity. While the versatility in its uses makes ejiao seem like a miracle elixir, there are no proven scientific claims up to date. Despite this, the huge appetite for ejiao shows no signs of diminishing, which has caused China's donkey population to shrink from 11 million to less than 6 million.

The huge drop in the number of donkeys in China and high demand for donkey skins have forced suppliers to look elsewhere. For instance, Africa has been badly hit as poachers have been on the lookout for any donkeys they can find. Some farmers and owners in Africa have reported losses of their donkeys overnight. The stolen donkeys are mostly working animals, which means the owners then lose their main means of income.

The process of making ejiao is inhumane as donkeys are killed and skinned from the neck down. Methods of transport, housing and slaughter are notoriously cruel. All these reasons have prompted some animal rights groups to save donkeys from suffering.

The boss of an ejiao factory once said, "our only concern is that one day soon there won't be any more donkeys left to kill." It might sound like an exaggeration, but if the trend continues, it might turn into a dire reality sooner than we can imagine.

英文考科

共 9 頁

- 53. What is this passage mainly about?
 - (A) The complicated and long process of making ejiao.
 - (B) The ways donkeys are treated in slaughterhouses.
 - (C) The effectiveness and multifunctional uses of ejiao.
 - (D) The issues resulting from the high demand for ejiao.
- 54. According to the passage, which of the following is **NOT** true about ejiao?
 - (A) Ejiao is a newly introduced Chinese medicine.
 - (B) There is no scientific evidence to prove the effects of ejiao.
 - (C) Ejiao is commonly used for multiple purposes.
 - (D) The demand for ejiao may cause donkey owners to lose their means of income.
- 55. According to the passage, why do animal rights groups stand up for donkeys?
 - (A) The medicinal value of donkey-hide gelatin is scientifically unproven.
 - (B) Donkeys are horrifically mistreated and cruelly slaughtered for their hides.
 - (C) Some farmers and owners have reported losses of their donkeys overnight.
 - (D) Greed has caused people to commit crimes like poaching.
- 56. What is the author's main purpose of quoting the boss of an ejiao factory in the last paragraph?
 - (A) To boost production and increase sales of ejiao.
 - (B) To save farmers and donkey owners in Africa from poverty.
 - (C) To warn people about possible donkey extinction.
 - (D) To prevent people from poaching donkeys.

第貳部分:非選擇題(占28分)

說明:本部分共有二題,請依各題指示作答,答案必須寫在「答案卷」上,並標明大題號 (一、二)。作答務必使用筆尖較粗之黑色墨水的筆書寫,且不得使用鉛筆。

一、中譯英(占8分)

說明:1. 請將以下中文句子譯成正確、通順、達意的英文,並將答案寫在「答案卷」上。

- 2. 請依序作答,並標明子題號。每題4分,共8分。
- 1. 當名人採取行動時,他們很容易就能提升公眾意識,而成為改變的力量。
- 2. 例如,看到明星說 "Me too",更多人也會有勇氣挺身而出。

二、英文作文(占20分)

說明:1. 依提示在「答案卷」上寫一篇英文作文。

2. 文長至少 120 個單詞 (words)。

提示:從小到大,各級學校都有舉辦許多團體競賽。請以參加過的班際競賽為主,第一段介紹一個印象最深、最感動或是最慘敗等的競賽項目及內容,第二段描述參賽經過及結果。

英文考科詳解

題號	1.	2.	3.	4.	5.	6.	7.	8.	9.
答案	(C)	(A)	(D)	(B)	(B)	(D)	(C)	(B)	(A)
題號	10.	11.	12.	13.	14.	15.	16.	17.	18.
答案	(C)	(A)	(C)	(B)	(D)	(C)	(B)	(D)	(A)
題號	19.	20.	21.	22.	23.	24.	25.	26.	27.
答案	(C)	(D)	(B)	(C)	(D)	(A)	(C)	(C)	(B)
題號	28.	29.	30.	31.	32.	33.	34.	35.	36.
答案	(A)	(B)	(D)	(B)	(G)	(I)	(F)	(D)	(E)
題號	37.	38.	39.	40.	41.	42.	43.	44.	45.
答案	(H)	(A)	(J)	(C)	(A)	(C)	(D)	(B)	(B)
題號	46.	47.	48.	49.	50.	51.	52.	53.	54.
答案	(C)	(A)	(B)	(D)	(B)	(C)	(A)	(D)	(A)
題號	55.	56.					***************************************		
答案	(B)	(C)							

第壹部分:單選題

一、詞彙題

目標: 詞彙的了解與運用能力

1. (C)

難易度:易

解析:婚禮後,新人<u>立即</u>前往機場。他們等不及開始他們馬爾地夫的蜜月旅行!

(A)有意識地 (B)無疑地

(C)立刻

(D)大量地

2. (A)

難易度:難

解析:藥物濫用是一種使用者為了得到愉悅或提升 活動表現,而用藥量傷身的用藥模式。

(A)物質 (B)雇用、工作

(C)陶器 (D)嫉妒

substance abuse 與 drug abuse 為「藥物濫用」、「吸毒」之意。

3. (D)

難易度:易

解析:裁判因為暴雨決定將比賽<u>延期</u>至週日。球迷 們盼望屆時天氣會好轉。

(A)遲疑 (B)跳躍 (C)發抖 (D)延期

4. (B)

難易度:中

解析:因為只有一些學生出席早上八點的課,教授 說他要當掉沒有正當理由缺席的同學。

(A)姿勢 (B)少量

(C)煙囱 (D)會員資格

5. (B)

難易度:中

解析: Miriam 還算明智,覺得累便停止開車。她知 道疲勞駕駛造成三成以上的車禍。

(A) 昏昏欲睡的 (B) 明智的

(C)經常的

(D)令人滿意的

6. (D)

難易度:易

解析:要使植物生長得好,像鬆動土壤表面讓<u>溼氣</u> 被吸收這樣的細節也要做到。

(A)要求 (B)汽油 (C)體育館 (D)溼氣

7. (C)

難易度:中

解析:2018年2月6日,一場6.4級的強震撼動花蓮,驚醒睡夢中的居民,並造成嚴重的損害。 (A)附帶 (B)游說 (C)喚醒 (D)建立

8. (B)

難易度:中

解析:要建立合約的細節,我們公司將派遣一位代表與法律顧問今天稍晚抵達新加坡。 (A)竊賊 (B)代表 (C)配偶 (D)外科醫師

9. (A)

難易度:中

解析:雖然古太太不喜歡她的女婿也鮮少<u>認同</u>他的 決定,但因為對自己女兒的愛,她還是接受 他為家人。

(A)認同 (B)告知 (C)保留 (D)進口

10. (C)

難易度:易

解析:氣象報告說:「下週天氣將相當<u>多變</u>;什麼 天氣都可能出現,但就是不會變熱。」「颳 風、下雨、降霜、下雪都有可能。」

(A)做得到的 (B)普遍的

(C)易變的 (D)廣泛的

11. (A)

難易度:易

解析:志工老師們上週抵達這所偏僻的學校,發現 學校甚至連像圖書館及體育館這樣的基本<u>設</u> 施都沒有。

(A)設施 (B)特色 (C)提案 (D)雜貨

12. (C)

難易度:易

解析:為回應大眾的要求,總理今天上午在記者會 中宣布將創造一萬個工作機會的計畫。

(A)辯論 (B)說服 (C)宣布 (D)呼籲

13. (B)

難易度:中

解析:為了象牙非法狩獵大象正<u>威脅</u>著這個物種在 野外的生存。

(A)延長 (B)威脅 (C)打斷 (D)使縮小

14. (D)

難易度:難

解析:Brian 很會說故事,他會很鮮明地描述所有的事,並會用表情豐富的臉讓故事生動。

(A)無知的 (B)清白的

(C)充足的 (D)表情豐富的

15. (C)

難易度:中

解析:因為一場小火,這家店將會暫時關閉,等受 災區域整修好,下週四將會重新開幕。

(A)明顯地 (B)偶爾

(C)暫時地 (D)快速地

二、綜合測驗

第16.至20.題為題組

活版印刷是一種傳統上使用可替換鉛字的凸版印刷 形式。不幸地,隨著新印刷科技的進步,對於活版印刷 的需求自 1990 年代起便開始下降。它在今日被認為是 沒效率且過時的,因此活版印刷已近乎絕跡。現在全球 僅存還在製作繁體中文鉛字的是日星鑄字行。

由張錫齡先生於 1969 年所創立的日星鑄字行隱身於臺北市大同區不起眼的小巷弄內。現在的經營者是張錫齡的兒子張介冠。他致力於保存傳統中文活版印刷以及父親的傳承。他的願景是讓活版印刷最後變成一種文化象徵。未來,日星鑄字行計劃轉型為互動式博物館,如此一來這方面的文化歷史才能與未來世代分享。

目標:(1)詞彙的了解與運用能力;(2)能依據文意發展, 掌握詞彙、句法及篇章結構的能力;(3)依篇章段 落的文意發展,掌握詞彙及轉折詞運用的能力

內容:本文介紹具有文化歷史的日星鑄字行及其未來發 展。

16. (B)

難易度:易

解析:(A)遞送 (B)下降 (C)取代 (D)多樣性

17. (D)

難易度:中

解析: (A)相反地 (B)斷斷續續地 (C)遲早 (D)因此

18. (A)

難易度:中

解析:原句為:Today, the only foundry "that is left" in the world that still makes traditional Chinese movable types is Rixing Type Foundry.

19. (C)

難易度:易

解析:先行詞為人名,故需用非限定用法,關代前加短號。

20. (D)

難易度:中

解析:(A)恐怕

(B)儘管

(C)是…的時候了 (D)以便、才能

重要字、詞與片語

go on the decline 下降中 strive to V 致力於

第21.至25.題為題組

在太平洋有座大島嶼,與一般我們所知的島嶼不同。此島又稱為太平洋垃圾塊,事實上是一大堆的垃圾。更糟的是,大多數垃圾是塑膠製品。當塑膠分解時,它不會改變其化學成分,只會不斷分解成更小的碎片。最後這些小碎片被食物鏈底層的小生物吃下肚。這些小生物會死亡,使得食物鏈上一層的生物,例如較大型魚類,沒有食物;或者,被這些較大型魚類吃掉,造成大型魚體內也充斥著塑膠。最後,當這些大魚端上桌時,將會是人類「享用」這些塑膠——那些正是被我們丟掉的塑膠。

目標:(1)詞彙的了解與運用能力;(2)能依據文意發展, 掌握詞彙、句法及篇章結構的能力;(3)依篇章段 落的文意發展,掌握詞彙及轉折詞運用的能力

內容:本文介紹海洋垃圾,因大多是不易分解的塑膠垃圾,所以造成嚴重海洋汙染。

21. (B)

難易度:中

解析:本句為 which is also called 省略 which is。

22. (C)

難易度:中

解析: (A)受限於 (B)習慣 (C)由…製成 (D)能夠 本題考片語。此處指大多數垃圾堆都是塑膠製品。

23. (D)

難易度:中

解析:本題考文法中的分詞構句,表示 and it keeps。

24. (A)

難易度:易

解析:本題考文法。either ... or ... 不是死亡就是被大型魚類吃掉。

25. (C)

難易度:中

解析:very 指恰好的;正是的

重要字、詞與片語

patch n. 塊 degrade v. 分解 chemical adj. 化學的 composition n. 成分 organism n. 生物

第26.至30.題為題組

數字油畫是指一套畫具,包含用淺藍或淺灰線條標 記著色區域的畫板,每個區域有其相符合對應顏色的數 字。你在每區域塗上顏色,最後圖畫出現時如同是一張 已完成的畫作。 數字油畫討人喜愛有許多的原因。首先,與市場上 的真正畫作的價格相比,數字油畫肯定是較經濟實惠的 選擇。再者,繪畫的經驗幫助小孩發展藝術的潛力,改 善手眼協調與培養良好的嗜好。此外,許多成年人認為 這種繪畫經驗是很棒的舒壓方法,諸如此類。

雖然有些人從數字油畫中得到樂趣與驕傲,但有些 人認為數字油畫過分簡單,缺乏創造性。然而,人人有 權擇其所好。所以,如果你喜愛塗塗抹抹,創造自己的 傑作而不在乎創意,可試試塗數字油畫。

目標:(1)詞彙的了解與運用能力;(2)能依據文意發展, 掌握詞彙、句法及篇章結構的能力;(3)依篇章段 落的文意發展,掌握詞彙及轉折詞運用的能力

內容:本文介紹數字油畫,說明喜愛數字油畫討喜的理由,也提出不喜歡者的意見。

26. (C)

難易度:中

解析: (A)偶遇 (B)要求 (C)符合 (D)隔離 本題考動詞。每區域有其相符合對應的特定 顏色。

27. (B)

難易度:難

解析: (A)除了…之外 (B)與…相比 (C)由於 (D)起因於… 本題考動詞搭配介系詞。

28. (A)

難易度:難

解析: (A)協調 (B)重要性 (C)技巧 (D)直覺 本題考名詞。此句是改善手眼協調與培養良 好的嗜好。

29. (B)

難易度:難

解析:(A)取得進展

(B)僅舉幾例

(C)相反地

(D)在轉角處;就在附近;即將來臨

故最後以僅舉幾個例子做結尾。

30. (D)

難易度:易

解析:本題考文法。What 引導名詞子句當 choose 的受詞,what 在名詞子句裡當主詞。

重要字、詞與片語

particular *adj*. 特別的 ultimately *adv*. 最終地 lovable *adj*. 喜愛的 definitely *adv*. 肯定地 economical *adj*. 節省的 artistic *adj*. 藝術的 potential *n*. 潛力 cultivate *v*. 培養 simplistic *adj*. 過度簡單的

uncreative adj. 缺乏創造力的 $blob\ n$. 顏料小圓點 masterpiece n. 傑作 $creativity\ n$. 創造力

三、文意選填

對於健康的心臟而言,睡眠不可或缺。睡眠不足的

人,罹患心臟病的風險比較高。一項研究檢視了三千名四十五歲以上的成年人,結果發現每晚睡眠不足六小時的人,罹患中風或心臟病的機率,比每晚睡眠達六到八小時的人士高出一倍左右。睡眠剝奪是一項愈來愈嚴重的問題,現在百分之二十八的成年人都指稱自己每晚睡眠不足六小時。目前還不清楚為何睡得少有害心臟健康,但研究人員知道睡得太少會擾亂身體的許多正常功能,包括血糖濃度與血壓。根據一項 2012 年所做的研究,結果發現睡得比較少的人,體重增加的速度可達一週一磅。此外,在參與研究的人士中,睡得比較少的人也表現出血管功能不彰的現象。

另一項可能影響心臟健康的症狀是睡眠呼吸中止症,這種病症會使人在夜裡一再醒來,也可能增加罹患心臟病和中風的風險。許多其他因素也會導致嚴重睡眠失調。因為工作時間改變所造成的睡眠品質低落,就會導致失眠。因此,一定要竭盡全力把高品質睡眠視為生活中的優先要務,不要危害你的心臟健康。

目標:(1)測驗學生閱讀能力;(2)詞彙的了解與運用能力;(3)能依據文意發展,掌握詞彙、句法及篇章結構的能力;(4)依篇章段落的文意發展,掌握詞彙及轉折詞運用的能力;(5)推理論證的能力

內容:本文介紹研究人員研究心臟健康與睡眠多寡及睡眠品質的關係。

31. (B)

難易度:易

解析:v. 檢視 examine data 檢視資料

32. (G)

難易度:中

解析:adj. 可能的 be likely to Vr 可能會…

33. (I)

難易度:中

解析:adj. 愈來愈(嚴重)的

a growing problem 愈來愈嚴重的問題

34. (F)

難易度:易

解析:adj. 有害的 be harmful to+N 對…有害

35. (D)

難易度:中

解析:n. 功能 normal functions 正常的功能

36. (E)

難易度:難

解析:v. 進行 conduct a study 進行研究

37. (H)

難易度:易 解析:n. 徵兆

38. (A)

難易度:中

解析: v. 導致 cause sb. to do sth. 導致某人…

39. (J)

難易度:易 解析:n. 因素 40. (C)

難易度:中

解析:adj. 高品質的

重要字、詞與片語

deprivation *n*. 剝奪 disrupt *v*. 中斷 vessel *n*. 船、血管 apnea *n*. 呼吸暫停 frequently *adv*. 頻繁地 severe *adj*. 嚴厲的 priority *n*. 優先順序 compromise *v*. 妥協、危及

四、閱讀測驗

第41.至44.題為題組

你剛在北京、里約熱內盧或紐西蘭基督城下飛機, 在機場受到一群可愛的當地民眾迎接。要如何禮貌地向 他們打招呼呢?你會鞠躬、伸出你的手,還是來一個美 式的擁抱?更重要的是:到底該不該親吻對方呢?

世界或許愈來愈全球化了,但當我們面對問候禮儀 時,仍取決於當地習俗。當你遇見一群紐西蘭的毛利人 時,你需要遵循他們傳統的磨鼻子問候方式。在里約, 傳統習俗是見面時親三次臉頰。在北京,當地人偏好點 頭加微笑。

親吻是常見的問候方式之一。在大部分的拉丁美洲、歐洲和中東地區,與陌生人隔空接吻並不罕見,但在不同國家的人可能會有他們自己的習慣。阿根廷男人會以碰臉頰的方式親吻對方,但只有在朋友間與朋友的朋友間才這麼做。在大部分的阿拉伯世界,人們隔空接吻兩下,不過這也只發生在同性別的人之間。在北歐大部分地區,陌生人之間一個堅定的握手、朋友間一個簡單的親吻就夠了。此外,當需要親吻時,你該親哪呢?在葡萄牙,親吻通常會由左至右,但在法國的斯特拉斯堡,則是由右至左。

打招呼時,親吻在西方國家或許是習以為常的方式,但在亞洲,親吻或觸碰陌生人身體則不太可行。泰國的傳統禮儀包括鞠躬並雙手合十,就像在禱告般。類似的手勢從柬埔寨到印尼都十分普遍。在印度,男性之間輕輕地握一下手可以,但切勿向不同性別的人伸手。傳統上,向印度長者打招呼時,人們會屈身並觸碰長者的腳。西藏人有著最特殊的打招呼方式:伸出舌頭,但他們會保持一段安全距離。

目標:(1)測驗學生閱讀文化差異相關文章的能力;(2)能 依據文意發展,掌握詞彙、句法及篇章結構的能 力;(3)依篇章段落的文意發展,掌握詞彙及轉折 詞運用的能力;(4)推理論證的能力

內容:本文介紹不同國家的問候習俗,尤其是問候時肢 體接觸的差異。

41. (A)

難易度:中

解析:這篇文章的主旨是?

(A)在全球化的世界中,打招呼的方式仍遵循 當地文化。

(B)隨著時光流逝,打招呼的方式可能產生變化。

(C)我們應學習當地和全球的打招呼方式。

(D)當世界愈趨全球化,打招呼的方式亦然。

42. (C)

難易度:中

解析:關於用親吻打招呼,下列何者在本文中沒有提到?

(A)對方的性別。

(B)你和對方的關係。

(C)兩人相遇時誰應先打招呼。

D打招呼時你應該先親哪一邊臉頰。

43. (D)

難易度:易

解析:關於亞洲打招呼的方式,下列何者為真?

(A)在印度和泰國,人們向長輩鞠躬。

(B)握手很常見,尤其是在柬埔寨。

(C)西藏人擁抱並伸出舌頭。

(D)打招呼時,亞洲人通常會避免肢體接觸。

44. (B)

難易度:中

解析:以下何者可作為本文結論?

(A)沒有人是座孤島。

(C)人不可貌相。

(D)不要太早打如意算盤。

重要字、詞與片語

proffer v. 提供

prevail v. 勝過

steel oneself for ... 下決心

dictate v. 命令、規定

obligatory adj. 有義務的、義不容辭的

suffice v. 足夠

limp adj. 跛行、無力的

第45.至48.題為題組

八角形藝術博物館

八角形藝術博物館(OMA)是 A 市最古老的藝術和設計博物館,提供以當代藝術如繪畫,雕塑和照片為特色的展覽和課程。本館是一座三層不規則形狀的磚房,結合了圓形、兩個長方形和三角形,內部和外部裝飾流露優雅氣息。爐灶以及其他裝飾元素和家具從英國和法國進口。磚、木材、鐵和砂岩等建築材料都是在本地製造的。

本館由八角形基金會創建,擁有大量收藏:超過十萬件的原始建築圖紙,七百六十件裝飾藝術品,以及一萬兩千多件在修復期間發現的考古物件和建築碎片。本館提供許多常設性展覽、特展、專業藝術家和評論家的講座、學生課程和專家導覽。

入場費:\$5/人(6歲(含)以下兒童免費)

課程費用:

叶生臭刀 .						
短程導覽	18 歲(含)以 上成人	\$10	每天兩次			
(90分鐘)	7-17 歲學生	\$8	上午9點和下午			
	6歲(含)以下	免費	2 點			
	兒童	九冥				

△ 云 \	18 歲(含)以 上成人	\$20	상태 → 코리상태 →-
全面導覽 (3 小時)	7-17 歲學生	\$15	週二和週六 上午 10 點
(3/1/14)	6 歲(含)以下 兒童	免費	
繪畫課	18 歲(含)以 上成人	\$15	週一晚上7點
(90分鐘)	7-17 歲學生	\$8	週三下午4點
	6歲(含)以下 兒童	免費	週三上午 10 點
攝影工作坊(2小時)	18 歲(含)以 上成人	\$17	週日晚上7點
(7 小仙子)	7-17 歲學生	\$12	週日上午10點

注意:

- 導覽,課程和工作坊的費用都包含入場費。
- 至少提前一週在這裡登記導覽、課程和工作坊。
- 我們還提供「藝術講座」,特邀講者於隔週六,在 OMA 大廳與成年觀眾對談交流。無需預約或額外收 費。

關於本月的日程安排,請點擊這裡。

目標:(1)測驗學生閱讀資訊理解相關文章的能力;(2)能 依據文意發展,掌握詞彙、句法及篇章結構的能 力;(3)依篇章段落的文意發展,掌握詞彙及轉折 詞運用的能力;(4)推理論證的能力

內容:本文介紹八角形藝術博物館的館場訊息。 45.(B)

難易度:中

解析:珍是一位 19 歲的店員助理想參加博物館活動,但是只在平日晚上有空。她最可能選擇哪項活動?

(A)全面導覽。 (B)繪畫課。

(C)攝影工作坊。 (D)短程導覽。

46. (C)

難易度:中

解析:一對退休的夫婦及其6歲的孫子希望參加一個平日下午的活動。他們最可能選擇哪種活動以及他們總共需付多少錢?

(A)全面導覽, \$20。 (B)全面導覽, \$40。

(C)短程導覽,\$20。 (D)短程導覽,\$28。

47. (A)

難易度:中

解析:根據這段文章,下列哪一項是正確的?

(A)「藝術講座」不需提前預訂。

(B)八角形博物館由市政府出資成立。

(C)入場費不包含在導覽費用中。

(D)建造博物館的材料來自兩個國家。

48. (B)

難易度:中

解析:我們可在哪找到這段文字?

(A)博物館的小冊子。 (B)博物館的網站。

(C) A 城市指南。

(D)博物館年鑑。

重要字、詞與片語

feature v. 以…為特色 contemporary adj. 當代的 irregular-shaped adj. 不規則的 rectangle n. 長方形 triangle n. 三角形 interior adj. 內部的 exterior adj. 外部的 timber n. 木材 foundation n. 基金會 architectural adj. 建築的 artifact n. 手工藝品 archaeological adj. 考古學的 fragment n. 碎片 restoration n. 恢復 permanent adj. 永久的 comprehensive adj. 全面的 admission n. 入場費

第49.至52.題為題組

在東南亞兩林中探險的科學家們,最近發現一種新品種螞蟻,Colobopsis explodens。他們被這種螞蟻的獨特能力吸引——會自爆且把有毒的黃色黏稠液體釋放出來殺死敵人。

Colobopsis explodens 是自 1935 年發現「爆炸蟻」後新發現的物種,這項發現在 2018 年 4 月 19 日刊登在 Zookeys。這種小紅蟻住在婆羅洲叢林中的樹上,是由包含維也納自然史博物館的昆蟲學家 Alice Laciny 的團隊所發現。

當受到敵人威脅或感受到危險時,Colobopsis explodens 會犧牲自己以拯救蟻群中的其他螞蟻。它們咬住敵人,彎曲身體背部靠近敵人,努力收縮肌肉直到身體折斷,最後釋放存於體內的致命黃色物質。根據Laciny,這明亮鮮豔的物質有明顯的味道,奇特地讓她想起咖哩。

然而這種自爆的能力並不是這物種內所有的螞蟻都 有的能力。只有未成年的工蟻和不孕的雌蟻才會展現自 爆的行為。小如螞蟻的蟲生活並不容易,也難怪它們發 展出這種獨特的防禦機制。

這種自我毀滅的行為稱為 autothysis 自我犧牲,是一種自爆身體器官的過程。這傾向和蜜蜂面對威脅時會螫敵人是類似的。這種自殺的行為在例如螞蟻和白蟻類的 superorganism 超生物(超個體/超有機體)中很常見。這些動物團隊群居分工,且相較於群體的需求,視個人需求為次要。

目標:(1)測驗學生閱讀生物相關文章的能力;(2)能依據 文意發展,掌握詞彙、句法及篇章結構的能力; (3)依篇章段落的文意發展,掌握詞彙及轉折詞運 用的能力;(4)推理論證的能力

內容:本文介紹東南亞雨林中的一種螞蟻及其「特殊的 生存防禦機制」。

49. (D)

難易度:中

解析:根據本文,以下關於 Colobopsis explodens 的 陳述,何者正確?

(A)它們體內的黃色物質用來製作咖哩。

(B) 1935年,它們在維也納的 Zookeys 被發現。

(C)正如同蜜蜂,它們把刺刺入敵人的皮膚

(D)不是這物種的所有螞蟻都能夠使自己爆 開。 根據第二、三、四、五段的內容得知這種螞蟻體內的黃色物質聞起來像咖哩;1935年在婆羅洲發現;它們是用灑毒液的方式殺死敵人。只有(D)選項正確,此物種中,只有部分工蟻和不孕雌蟻會自爆。

50. (B)

難易度:易

解析:把以下 Colobopsis explodens 殺死敵人的步驟,排出正確順序。

(1)移動背部朝向敵人

(2)釋放黏稠物質

(3)緊縮肌肉直到皮膚斷開 (4)咬入敵人身體

 $(A)(3)(1)(2)(4) \circ (B)(4)(1)(3)(2) \circ$

 $(C)(2)(3)(1)(4) \circ (D)(1)(4)(2)(3) \circ$

根據第三段內容排列順序,得知答案為(B)。

51. (C)

難易度:難

解析:以下何者最能描述有自我犧牲傾向動物的特色?

(A)它們在兩相面對時會自殺。

(B)它們用有毒的刺來攻擊敵人。

(C)它們的自我犧牲是一種防禦行為。

(D)這傾向在小型紅色昆蟲中很常見。

從第五段得知這類動物只有在面對生命威脅 時才會自我毀滅;此類螞蟻用器官爆裂及灑 毒液的方式來攻擊敵人,本段出現蜜蜂,是 為了說明蜜蜂螫人後,刺及部分器官留在敵 人身上的行為也是類似的自我防禦。這種藉 由自殺的防禦機制,出現在被稱之為超生物 的動物身上。因此只有©的答案最適當。

52. (A)

難易度:中

解析:為何在第五段中提到超生物?

(A)解釋為何這物種有自我犧牲的傾向。

(B)舉例有一種生物生來就具有超能力。

(C)比較螞蟻和白蟻。

(D)識別住在殖民地的有機生物。

從第五段得知超生物是群居動物,螞蟻和白 蟻是此類生物的代表。他們的群體的需求, 比個人的生死更重要。因此(A)是最適當的答 案。

重要字、詞與片語

reddish adj. 淡紅的

colony n. 蟻群

contract v. 收縮

fatal adj. 致命的

substance n. 物質

distinct adj. 明顯的

infertile adj. 不孕的

defense mechanism 防禦機制

tendency *n*. 傾向 collective *n*. 集體

第53.至56.題為題組

數千年來,中國人以使用像是燕窩、冬蟲夏草、龜 苓膏和很多其他材料在傳統中藥中著名。其中,阿膠近 來由於某些公司積極的廣告宣傳尤其引起人氣與爭議。

阿膠是一種由驢皮提煉出來的明膠。它被廣泛用來 治療從輕微感冒到失眠等各種疾病。有些人認為它有益 於減緩老化、避免不孕、增強精力以及延年增壽。雖然 這些廣泛的用途使得阿膠像是萬靈丹,但時至今日還是 沒有任何的科學證實其療效。儘管如此,對於阿膠的高 度需求仍舊沒有減少的跡象。這使得中國的驢子數量從 一千一百萬頭降至低於六百萬頭。

中國驢子數量的巨額減少以及對於驢皮的高度需求 使得供應商必須從其他地方找尋驢皮。舉例來說,非洲 因為當地的盜獵者一直尋找任何他們可以找到的驢子, 而受到很大的衝擊。非洲有些農夫以及驢主們報案說他 們的驢子一夜間不見。這些被偷的驢子大部分是馱獸, 意思就是驢主們失去了他們的生財工具。

阿膠製造過程十分慘無人道,因為驢子被宰殺且從脖子以下被剝皮。驢子的運送、收容以及屠宰都極其殘忍。 這些原因促使一些動物平權團體起而解救驢子免於受苦。

有位生產阿膠工廠的老闆曾說:「我們唯一擔心的 是有一天我們會沒有驢子可宰。」這聽起來可能很誇 張,但是如果這種趨勢持續下去,它可能比我們想像地 環要快成為嚴峻的事實。

目標:(1)測驗學生閱讀保育相關文章的能力;(2)能依據 文意發展,掌握詞彙、句法及篇章結構的能力; (3)依篇章段落的文意發展,掌握詞彙及轉折詞運 用的能力;(4)推理論證的能力

內容:本文介紹阿膠的高需求所導致的問題。

53. (D)

難易度:中

解析:本文的主旨為何?

(A)阿膠複雜目費時的製作過程。

(B)驢子在屠宰場被對待的方式。

(C)阿膠的功效以及它的多功能用途。

(D)對阿膠的高度需求所導致的議題。

由本文的二、三、四段可以看出,由於對阿 膠的需求導致中國驢子數目減少、非洲驢子 被盜、非洲驢主失去收入工具、驢子被殘忍 的屠宰等。主要是在討論對阿膠的需求所延 伸出來的議題,引此答案撰(D)。

54. (A)

難易度:中

解析:根據本文,關於阿膠的論述何者為非?

(A)阿膠是一種新引進的中藥。

(B)阿膠的功效沒有科學驗證。

(C)阿膠用途相當廣泛。

(D)阿膠的需求可能導致驢主們失去他們的生 財工具。

第一段裡提到中國人數千年來以使用各種中藥材著名,阿膠為其中一項。所以並非新引進的中藥。因此(A)選項為非。

55. (B)

難易度:易

解析:為何動物平權團體挺而捍衛驢子?

(A)驢皮膠的藥用價值未被科學證實。

(B)驢子由於其驢皮而被殘忍的虐待以及屠 宰。

(C)有些農夫及驢主提報他們的驢子一夜間不 見了。

(D)貪婪造成了人們犯了像是盜獵之類的罪。 由文章第四段可以看出由於整個提取阿膠的 過程很不人道、驢子的運送、收容及屠宰過 程都十分殘忍,因此導致某些動保團體起而 保護驢子免於受苦。因此選(B)。

56. (C)

難易度:易

解析:作者最後一段引用一位阿膠公司老闆所說的 話目的為何?

(A)促進阿膠的生產量並提升其銷售量。

(B)拯救非洲農夫與驢主們免於貧窮。

(C)提醒人們驢子有可能會滅絕。

(D)避免人們盜獵驢子。

由最後一段可以得知,作者引用阿膠公司老闆的話來強調驢子數量日益減少,如果趨勢持續下去,很有可能很快這世界上就會沒有驢子存在。因此是為了提醒人們驢子有可能會滅絕。故選(C)。

重要字、詞與片語

caterpillar *n*. 毛毛蟲 fungus *n*. 真菌 controversy *n*. 爭議 gelatin *n*. 膠 ailment *n*. 病痛 insomnia *n*. 失眠症 longevity *n*. 長壽 versatility *n*. 多用途、多才多藝 diminish *v*. 減少

第貳部分:非選擇題

一、中譯英

- 1. When celebrities take action, (= a celebrity takes action,) / they can easily raise public awareness, / becoming (= and become) a force / for change.
- 2. For example, seeing stars / saying "Me too," / more people will stand out / with courage. (= more people will have the courage / to stand out.)

評分標準

- 1. 本大題總分8分,每小題滿分4分。
- 2. 每題分四段落,每段落占1分。
- 3. 每個錯誤扣 0.5 分,各自獨立,扣完為止。
- 4. 相同之拼字錯誤只扣一次;各段落之拼字錯誤最多 扣1分。
- 5. 每題大小寫、標點最多扣 0.5 分。

二、英文作文

評分原則

本大題總分 20 分,評分標準包含下列 4 項:內容(5 分)、組織(5分)、文法、句構(5分)、字彙、拼字(5分)。字數不足,扣1分。

給分	英文作文給分參考標準說明
0~4分	只寫兩三行,或根本完全離題,或幾無
0 1 4)]	正確句子。
5~8分	字數勉強足夠,內容平平,但文法或拼
3 7 6 7)	字錯誤很多。
0 ~ 12 🗸	字數足夠,有內容,文法使用尚可,錯
9~13分	字不多。
14~17分	 内容及結構可以,文法順暢,錯字少。
18~20分	内容創新,結構佳,文法順暢,幾無錯
10 - 20 / J	字。

英文作文分項式評分指標

等級項目	優	可	差	劣
内容	主題(句)清楚切題, 並有具體、完整的相關 細節支持。(5~4分)	主題不夠清楚或突顯, 部分相關敘述發展不 全。(3分)	主題不明,大部分相關 敘述發展不全或與主題 無關。(2~1分)	文不對題或沒寫(凡文 不對題或沒寫者,其他 各項均以零分計算)。 (0分)
組織	重點分明,有開頭、發展、結尾,前後連貫,轉承語使用得當。 (5~4分)	重點安排不妥,前後發 展比例與轉承語使用欠 妥。(3分)	重點不明、前後不連貫。(2~1分)	全文毫無組織或未按提示寫作。(0分)
文法、句構	全文幾無文法、格式、 標點錯誤,文句結構富 變化。(5~4分)	文法、格式、標點錯誤 少,且未影響文意之表 達。(3分)	文法、格式、標點錯誤 多,且明顯影響文意之 表達。(2~1分)	全文文法錯誤嚴重,導 致文意不明。(0分)
字彙、拼字	用字精確、得宜,且幾 無拼字、大小寫錯誤。 (5~4分)	字詞單調、重複,用字 偶有不當,少許拼字、 大小寫錯誤,但不影響 文意之表達。(3分)	用字、拼字、大小寫錯 誤多,明顯影響文意之 表達。(2~1分)	只寫出或抄襲與題意有 關的零碎字詞。(0分)